

# 上郡中学校 校長室だより

上郡中学校ホームページにもアップします。是非ご覧ください。

2021年12月24日

No. 5

上郡町立上郡中学校

校長 溝端 義和

## コロナが少し落ち着き、多くの行事を行えた2学期

緊急事態宣言が解除された10月から次のように多くの行事や講演会等を行ってきました。

- ◇芸術鑑賞会(10/12) ○トライやる・ウィーク(10/18～22)
- 修学旅行(10/19～21) ○1年生学年行事(10/19～20)
- ◇3年生キャリア教育:プロから学ぶ創造力育成事業(10/26)



- 体育大会(11/2) ○文化発表会(11/9)
- ◇進路説明会(11/16) ◇3年生社会科授業:野村證券株式セミナー(11/17)
- ◇2年生赤ちゃんふれあい学習(11/29) ◇スマホ・ケータイ安全教室(12/7)
- ◇3年生マナー講座(12/10) ○生徒総会・生徒会役員選挙(12/21)
- 2年生学年行事(12/22) ○マラソン大会(12/23) ※◇は外部から招聘



生徒たちは、仲間と協力し合ったり、応援し合ったり、一緒に楽しんだり、とてもいい表情を見せてくれました。体育大会では、自分のクラスだけでなく他の学年を応援する姿も多く見られました。3年生のキャリア教育では、講師の方から「こんなに聞き手と一体感を持てた講演は初めてだ。とても充実した時間を共有できた」と言っていました。



改めて、集団活動の重要性を感じました。集団活動の目的は、望ましい人間関係を形成し、集団の一員としてよりよい生活づくりに参画し、諸問題を解決しようとする自主的、実践的な態度や健全な生活態度を育てることとされています。

コロナにより他者との関わりが大きく制限をされてきた中で、子どもたちは一人で活動する時間が増え、人間関係づくりに悩んだり、ときに孤立したりと、集団での所属感や所属意識、連帯感や連帯意識を持っていない子どもが増えていることが課題となっていました。このことを解決していくことが学校教育に課せられた喫緊の課題と考えています。

これからも感染対策をした上で、できるだけ集団活動を行い、子どもたちを健全に育成していきたいと考えておりますのでご理解ご協力お願いいたします。



## 2学期終業式式辞より

終業式の最後に次の詩（一部カット）を紹介しました。

確かに「こころ」はだれにも見えない けれど「こころづかい」は見えるのだ  
それは人に対する積極的な行為だから 同じように胸の中の「思い」は見えない  
けれど「思いやり」はだれにでも見える それも人に対する積極的な行為なのだから  
あたたかい心があたたかい行為になり やさしい思いがやさしい行為になるとき  
「心」も「思い」も初めて美しく生きる それは人が人として生きることだ

この詩の一文は東日本大震災が起こった後のCMでも使われました。大惨事に遭遇しながら節度を失わず、悲しみに堪えて譲り合う被災者の態度には驚きと称賛の声が海外から寄せられました。いつ明けるかわからないコロナ禍でみんなが我慢を強いられている今も、大切にしなければならない人の生き方だと思えます。

## 来年度の教育活動等について

保護者アンケートへのご協力ありがとうございました。ご意見・ご質問いただいたことへの回答も含め、現時点の予定等を以下に記載いたしますのでご確認ください。

### ○修学旅行

5月19日(木)～21日(土) 栃木県(1泊目)・東京都(2泊目)

\* 上郡町の偉人大鳥圭介が戦場回避した日光東照宮を特別拝観させていただきます。

### ○トライやる・ウィーク

6月6日(月)～10日(金)

\* 2月にバンク登録の依頼をし、3月に事業所決定をします。



### ○体育大会

10月27日(木)午前中

\* 暑さが厳しい9月実施は止め、10月後半での実施とします。それにより、文化発表会を9月後半実施に変更します。

\* 各家庭2名まで来校できるようにしたいと考えています。

\* 今年度は無観客としたため、YouTube配信をさせていただきました。職員を配置する余裕がなくトラック全体が写るようカメラ固定したことで、遠目になり見にくかったことをお詫びいたします。ただYouTube配信については、教育上、個人が特定できないようにしなければなりませんので一定遠距離になることをご了承ください。ケーブルテレビでの放送は、事前に学校側でも画像チェックをしてから放送していただいています。

\* 部活動行進・リレーですが、部活動は学校の教育課程には含まれていません。全校生徒が入部して活動しなければならないものでもなく、国からは社会体育へ移行させていくとの方針が打ち出されています。以前は慣例的に体育大会の演目に入れられていましたが、来年度以降も体育大会の演目には入りませんのでご了解ください。

### ○文化発表会

9月30日(金)

\* 来年度は合唱コンクールを行う予定です。芸術鑑賞会は別日に行います。

\* 現時点では無観客で行う予定です。YouTube配信とケーブルテレビ放送を考えています。

\* 今年度3月に1・2年生のみ学年別の合唱コンクールを計画しています。コロナの感染状況が落ち着いていましたら、各家庭1名まで観覧できるようにしたいと考えています。

### ○給食

令和5年5月から開始予定

\* 12月の町議会(テレビ放送あり)で答弁があった通り、準備が進められています。

\* 給食については学校に決定権がありませんのでご承知おきください。

### ○その他

\* 欠席メールのご協力ありがとうございます。毎日、担当が確認して担任に伝えています。担任の空き時間に家庭に連絡させていただくことになっており、時間割によって連絡が遅くなることもあります。ご心配をおかけするかも知れませんがご了承ください。

\* SNSのトラブルについては、学校でも専門家に来ていただいて話していただいたり、情報モラルの授業を行ったりして防止に努めています。家庭でもルールづくりをしっかりとして使用の管理をお願いします。

\* PTA活動についてのご意見もありがとうございます。地区理事様にも伝えていただき、理事会で検討していただければと思います。

\* 1人1台の端末Chromebookの使用について、ネット環境が悪く授業での使用を控えていましたが、今月一定改善(ネット速度が10倍に)されましたので使用を進めていきます。